









INVITATION PRESSE

Lancement des Geeks du Bâtiment Promotion de Valenciennes

Rendez-vous au 1, rue de l'Estérel à Marly Mardi 16 mai 2023 à 11h



Lille, le 10 mai 2023

L'Afpa Hauts-de-France, l'association Impala Avenir Développement et Partenord Habitat se sont associés pour la construction de l'Ecole valenciennoise des Geeks du Bâtiment : un dispositif d'insertion professionnelle vers les métiers du bâtiment destiné aux jeunes adultes peu qualifiés. Implantée au sein du quartier prioritaire de La Briquette à Marly, cette nouvelle promotion des Geeks du Bâtiment bénéficie de l'aménagement en ateliers de 3 logements de la résidence Estérel.

Ce mardi 16 mai, candidats des Geeks du Bâtiment, partenaires et élus se retrouveront dans ces ateliers aménagés pour échanger sur l'impact du dispositif nouvellement implanté à La Briquette. Cette formation pluridisciplinaire permet de partir rapidement à l'emploi dans les métiers du bâtiment ou de poursuivre une formation qualifiante en alternance. Ce dispositif basé sur la pratique, avec peu de théorie, repose sur 3 piliers : une remise à niveau, l'apprentissage des gestes sur plateau technique avec des professionnels du métier et un stage.









Soutenu par la Région Hauts-de-France, ce dispositif s'inscrit pleinement dans la volonté de développer des actions qui s'adressent directement aux habitants des quartiers concernés par le nouveau programme de renouvellement urbain (NPNRU). Le dispositif a en effet pour objectif de favoriser l'insertion professionnelle d'un public éloigné de l'emploi, dans un secteur en forte tension.

En France, plus de 30% des 15-29 ans vivant dans les quartiers prioritaires de la ville (QPV) sont au chômage. Peu qualifiés, ils ne profitent que rarement des opportunités créées par le renouvellement de leurs quartiers. Le dispositif des Geeks du Bâtiment a pour objectif de les ramener à l'emploi, en les employant dans le cadre des grands chantiers nationaux de rénovation urbaine et de rénovation énergétique. L'attractivité du dispositif est donc renforcée par la concrétisation d'un emploi à court terme au sein des entreprises du BTP partenaires, lesquelles connaissent une forte tension liée en particulier aux chantiers de rénovation des parcs immobiliers des bailleurs sociaux (13 milliards d'investissement prévus sur les 10 prochaines années à l'échelle nationale).

Grâce au partenariat avec Partenord Habitat, l'école bénéficie d'un local adapté pour ses formations et d'une proximité immédiate avec son public cible. Le recrutement des candidats est facilité grâce à l'implication de la Mission Locale, de Pôle Emploi, des services du Département et des associations du quartier (chantiers jeunes, centre social, prévention spécialisée...).

Le programme de formation des Geeks du Bâtiment a été adapté pour être au plus près des attentes des entreprises du territoire. Les modules sont répartis sur 12 semaines et comptabilisent 400 heures de formation, permettant aux stagiaires d'acquérir les bases du second œuvre (plomberie, électricité, entretien du bâtiment...), tout en bénéficiant d'un apprentissage en situation réelle. Un formateur technique et un éducateur de proximité accompagnent les jeunes dans la définition de leur projet professionnel et s'emploient à garantir leur assiduité et leur motivation tout au long de leur formation. En seulement 3 mois, les élèves peuvent ainsi accéder à un métier ou poursuivre une formation qualifiante dans le secteur du BTP.

A propos du projet les Geeks du Bâtiment

Les Geeks du Bâtiment est un projet de l'association Impala Avenir Développement (association à but non lucratif) qui a pour objectif de soutenir des programmes de formation aux métiers porteurs du bâtiment à destination de publics déscolarisés et éloignés de l'emploi. Les programmes de formation sont courts, pratiques et duplicables, pour répondre aux besoins de recrutement de secteurs en tension. Depuis 2021, 11 écoles ont ouvert sur le territoire national, chacune pouvant accueillir 2 ou 3 sessions de 12 jeunes/an. Le projet est construit pour être rapidement essaimé géographiquement, ainsi que sur différents métiers du geste en tension. Impala Avenir est à la fois une fondation sous l'égide de la fondation Caritas France, un fonds de dotation et une association qui porte ses propres projets. A travers sa fondation, Impala Avenir est habilité à la collecte de fonds et à l'émission des reçus fiscaux.

Contact Impala Avenir :

Marie Clémentin – <u>marieclementin@impalaavenir.com</u>, tel : 06-19-75-91-33

Site: www.impalaavenir.com et https://lesgeeksdubatiment.org

A propos de l'Afpa

Membre du service public de l'emploi, l'Afpa (Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes), est un opérateur majeur de l'accompagnement et de la formation professionnelle en France. L'Afpa propose des solutions globales de sécurisation des trajectoires professionnelles. Avec un accueil inconditionnel de tous les publics, son maillage territorial et son programme stratégique Village des solutions, l'Afpa agit en faveur de l'inclusion et de la promotion sociale par l'emploi au cœur des territoires. CFA depuis 2019, l'Agence forme 3 200 apprentis par an. Elle est aussi le partenaire formation et conseil de plus de 6 500 entreprises pour construire les









compétences de demain et accompagner leurs besoins RH. En 2022, l'Afpa a formé et accompagné près de 155 000 personnes.

Contact Afpa Hauts-de-France:

Rémy FAVIER remy.favier@afpa.fr, tél.: 06-02-07-58-26

Site: www.afpa.fr

A propos de Partenord Habitat

Créé il y a plus d'un siècle, Partenord Habitat est l'Office Public de l'Habitat (OPH) du Département du Nord. Présent sur l'ensemble du département et dans le territoire Saint-Quentinois, notre entreprise compte près de 900 collaborateurs et gère plus de 53 000 logements. Partenord Habitat place les habitants au cœur de son action en conjuguant mission sociale, service d'intérêt général et nécessaire performance d'une entreprise innovante. Apporter une réponse adaptée, qualitative et pérenne aux ménages ne pouvant accéder au parc privé constitue notre vocation première. Nécessaire rénovation urbaine, vieillissement de la population, évolution de la structure familiale, dégradation de la situation économique des ménages, difficultés d'accès des jeunes au logement sont autant d'enjeux sociaux nécessitant des réponses en termes d'habitat.

Contact Partenord Habitat:

Fabien Lapouge - <u>flapouge@partenordhabitat.fr</u>, tel: 06-46-77-79-91

Site: www.partenordhabitat.fr

